
In der vergangenen Wahlperiode des Stadtrates 2014-2019 wurde das Thema 
Straßenbeleuchtungskonzept für die Stadt (Halle) diskutiert. 
 
Die Konzeption für die Beleuchtung der öffentlichen Verkehrsanlagen der Stadt Halle (Saale) hat 
der Stadtrat 2017 beschlossen. 
 
Darin heißt es:  
 
„Für die Einordnung neuer Beleuchtungsanlagen für öffentliche Verkehrsanlagen fehlt es bisher 
an einer konzeptionellen Grundlage zur Planung der dafür erforderlichen Investitionen. Diese 
Konzeption soll der Verwaltung eine Handhabe zur Entscheidungsfindung geben. [….] 
 
Weiter heißt es:  
 
Ziel ist es nicht, mehr Licht zu verwenden, sondern mit gezielter Beleuchtung dort den 
öffentlichen Straßenraum zu unterstützen, wo es erforderlich ist.“  
 
 
Daher frage ich die Verwaltung: 
 
 

1. Wie ist der Bearbeitungs- bzw. Fertigungsstand? Begründen Sie die 
      vorgenommene Priorisierung. 

 
2. Erläutern Sie kurz, inwieweit durch einen gezielten Einsatz intelligenter 
      Beleuchtung die Bedingungen im öffentlichen Straßenraum verbessert werden  
      könnten? 

 
3. Wie kann generell eine bessere Beleuchtung bzw. Ausleuchtung von Wegen und 
      Plätzen erreicht werden?  

 
4. Warum ist die Brenndauer der Straßenbeleuchtung, gerade in den Morgenstunden, 
      in den südlichen Stadtteilen (ab Hochstraße) – im Gegensatz zur Altstadt – kürzer? 

 
 
 
 
gez. Steve Mämecke 
Stadtrat 
 
 


